

Allgemeine Zeitung

Tagespass Kontakt Mein Konto E-Paper

ALLGEMEINE ZEITUNG / SPORT / LOKALSPORT / ANDERE SPORTARTEN / **ANDERE SPORTARTEN MAINZ**

andere Sportarten Mainz

08.01.2018

Landessportlerwahl: Thürmer-Schwestern, Miriam Welte und Kai Kazmirek wiederholen ihren Triumph aus dem Vorjahr



Strahlende Gesichter: Die Erst- bis Drittplatzierten der Landessportlerwahl freuen sich über ihre Auszeichnung. Fotos: hbz/Kristina Schäfer

Zehnkampf
nach 2015

Von Julia Sloboda

MAINZ - Der Einspieler machte die Sache nicht leichter. Als der Rückblick auf das Jahr 2017 im Video ablief, wurden Julia und Nadja Thürmer wehmütig. Schon wieder. Ein Gefühl, das die beiden Kunstradfahrerinnen des RV Mainz-Finthen durch die vergangenen vier Wochen begleitet hat. So lange ist es her, dass sie ihre herausragende Karriere beendet haben. Eine Karriere, die sie in der zurückliegenden Saison mit ihrer dritten WM-Goldmedaille krönten. Irgendwie logisch, dass sie auch bei der Wahl des Landessportbundes Rheinland-Pfalz (LSB) erneut zur Mannschaft des Jahres gewählt wurden.

ERGEBNISSE

Sportlerin des Jahres: 1. Miriam Welte (1. FC Kaiserslautern; 23,2 Prozent), 2. Lisa Ryzih (ABC Ludwigshafen; 20,2), 3. Ricarda Funk (KSV Bad Kreuznach; 19,4), 4. Maike Hausberger (Postsportverein Trier; 19,2), 5. Lea-Katlen Kühne (Mainzer Ruderverein; 17,9 Prozent).

Sportler: 1. Kai Kazmirek (LG Rhein-Wied; 23,7 Prozent), 2. Mathias Mester (1. FC Kaiserslautern; 22,4 Prozent), 3. Denis Kudla (VfK 07 Schifferstadt/Alemannia Nackenheim; 18,6 Prozent), 4. Raphael Freienstein (Radrennsport; 17,8 Prozent), 5. Richard Schmidt (RV Treviris Trier; 17,5 Prozent).

Mannschaft: 1. Julia Thürmer/ Nadja Thürmer (RV Mainz-Finthen/Kunstrad; 21,9 Prozent), 2. JSV Speyer (Judo/Frauen; 21,0 Prozent), 3. Lotto-Kern Haus (Rennradsport; 19,7 Prozent), 4. Tobias Bludau/Michelle Uhl (Tanzen; 19,1 Prozent), 5. AV 03 Speyer (Gewichtheben; 18,3 Prozent).

Nachwuchsförderpreis: Niklas Kaul (Zehnkämpfer des USC Mainz) und Sophia Junk (Sprinterin der LG Rhein-Wied).

Trainer: Ben Matschke (Trainer des Handball-Bundesliga-Aufsteigers Die Eulen Ludwigshafen).

Auch bei den Männern und Frauen setzten sich mit Zehnkämpfer Kai Kazmirek von der LG Rhein-Wied und Bahnradfahrerin Miriam Welte vom 1. FC Kaiserslautern zwei Wiederholungstäter durch. Für beide war es der insgesamt vierte Erfolg bei der Landessportlerwahl, für Kazmirek sogar der vierte in Folge. Ein Kunststück, das zuvor nur Florettfechter Peter Joppich geschafft hatte. „Vielleicht kommt nächstes Jahr noch der fünfte Titel dazu“, wagte Kazmirek schon mal einen Ausblick. Der Polizeikommissar hatte bei der WM in London Bronze geholt.

Für Julia und Nadja Thürmer war es der zweite Erfolg nacheinander. Ihnen war es 2017 zum dritten Mal in Folge gelungen, alle Wettkämpfe innerhalb eines Jahres zu gewinnen. Inklusiv deutscher Meisterschaft, Weltmeisterschaft und der German-Masters-Serie. „Man fragt sich schon, wie das möglich ist“, sagte Julia Thürmer. Der Titel als Sportler des Jahres bedeute gerade am Karriereende besonders viel. Schwester Nadja gab einen kurzen Einblick ins Gefühlsleben der Thürmers: „Das Herz blutet. Es tut die ganzen vier Wochen schon weh.“ Tagsüber gehen die beiden zwar arbeiten, doch abends – dann, wenn früher das Training anstand – versuchen sie derzeit, sich einfach nur abzulenken.

Abgelenkt war in diesem Jahr auch Ricarda Funk. Die Slalomkanutin vom KSV Bad Kreuznach, die 2017 unter anderem Teamweltmeisterin geworden war, wurde Dritte. An der Verleihung selbst konnte die 25-Jährige aufgrund eines Trainingslagers nicht teilnehmen – dafür schickte sie Video-Grüße aus der Sonne.

Bei den Männern schaffte es Denis Kudla auf den Bronzerang. Der Ringer, der in der Bundesliga für Alemannia Nackenheim auf die Matte geht, hatte bei der WM in Paris Silber gewonnen. „Ich wollte nicht als Tourist dahin fahren und mir dann nur den Eiffelturm angucken“, sagte der 23-Jährige. Als er im Finale stand und die Medaille sicher war, sei dann der Druck weg gewesen. „Und das wurde mir zum Verhängnis“, grinste Kudla.

Wie man sich selbst so richtig unter Druck setzt, bewies in der zurückliegenden Saison Zehnkämpfer Niklas Kaul vom USC Mainz. Bei der U 20-Europameisterschaft hatte der 19-Jährige vor dem abschließenden 1500-Meter-Lauf mit den Fingern den Weltrekord angezeigt, den er knacken wollte. „Ich wollte mir selbst Druck machen, weil ich mich beim Warmmachen nicht fit gefühlt hatte“, verriet Kaul. „Wenn man es dann nicht schafft, steht

man nicht unbedingt gut da, wenn man es vorher ankündigt“, grinste der Lehramtsstudent. Doch bei ihm war die Sache gut ausgegangen, so wie bei den anderen Sportlern, die an diesem Abend im SWR-Funkhaus geehrt wurden. „Es war in diesem nacholympischen Jahr ganz herausragend, was die Sportler geleistet haben“, sagte Karin Augustin. Für die LSB-Präsidentin, die im Sommer nicht mehr zur Wahl antritt, gehört die Preisverleihung zur Abschiedstournee. „Ich habe das Amt sehr, sehr gerne ausgeführt und gerade diese Momente genossen“, sagte Augustin. Damit ist zumindest eines klar: Nach dem Rücktritt der Thürmer-Schwestern und der Wahl eines neuen LSB-Präsidenten wird das Siegerbild im kommenden Jahr ein anderes sein. Und bei dem ein oder anderen mit Sicherheit für Wehmut sorgen.

[Noch mehr Nachrichten aus der Region lesen? Testen Sie kostenlos 9 Tage das Komplettpaket Print & Web plus!](#)

Weitere Empfehlungen



REGION

An der A60 bei Ingelheim gewendet: Mehrere Verletzte nach Kollision



ANDERE SPORTARTEN MAINZ

Ohne Förderung, Erfolge kaum wiederholbar



NACHRICHTEN MAINZ

Römisches Theater verfällt



MAINZ 05

Mainz 05 verliert Testspiel gegen Gladbach

Anzeige

Hemden-Aktion bei Walbusch



Sie erhalten jetzt zwei Walbusch-Hemden zum günstigen 2-für-1-Preis. Aus reiner, bügelfreier Baumwolle. Wählen Sie aus sechs Dessins und zwei Schnitten.

[Mehr erfahren](#)

Das könnte Sie auch interessieren



12.500€ am Tag verdienen!

Geld verdienen durch Crypto Trading kann heute jeder bereits ab 100€.

ANZEIGE

[Mehr](#)



Wegen Hochwassers verstärkt Wildwechsel auf...

Wegen des Hochwassers kommt es auf der B9 im Bereich Bodenheim/Nackenheim derzeit verstärkt zu...

[Mehr](#)



Das Römische Theater in Mainz wird zum Sorgen...

„Die Pfeilerstümpfe sind der Witterung ausgesetzt und verrotten“, stellt Architektur-Pro...

[Mehr](#)



Angst vor Aktien?

Hans Meiser hat sich für Sie eingesetzt: Börsenspezialist nennt 3 Aktien für Einsteiger 2018.

ANZEIGE

[Mehr](#)



Mainz 05: Bewerber begründen Kandidatur

Ein alter Hase, zwei bekannte und zwei weitgehend unbekannte Gesichter – aus diesem Spektrum...

[Mehr](#)



Steigende Pegelstände: Situation wegen Hoch...

Wegen teils steigender Pegelstände ist die Hochwasserlage in Rheinland-Pfalz auch am Sonntag...

[Mehr](#)

